



Lith. A-L. Lavoisier, Paris.

PRETRE DE L'ORDRE DES MINIMES & SACERDOTE DELL' ORDINE DE MINIMI

MINIMES

(N° 51)

La fondation de cet Ordre est due à saint François de Paule. On sait que ce saint, né dans le royaume de Naples, fut mandé au château de Plessis-les-Tours par le roi Louis XI qui espérait être guéri par les prières de saint François. L'Ordre des Minimes prit naissance dans le diocèse de Cosenza, et le fondateur n'avait pas encore vingt ans. Ce fut en 1454 que François entreprit de bâtir un couvent où il se retira avec les disciples qu'il avait formés. Il donna à ses compagnons, par humilité, le nom de Minimes, c'est-à-dire les plus petits, s'estimant au-dessous des frères *Mineurs*.

En 1471, l'archevêque de Cosenza approuva le nouvel Ordre. Le pape Sixte IV le confirma par une bulle en 1474. François de Paule eut le bonheur de voir prospérer son Institut qui se répandit en Italie, en Espagne et en France. Les Minimes sont appelés, dans l'Espagne, les *Pères de la Victoire*, parce que Ferdinand V remporta une victoire signalée sur les Maures, selon la prédiction de saint François de Paule.

A Paris, on a nommé quelquefois ces religieux les *Bons-Hommes*, parce que les rois Louis XI et Charles VIII, son fils, appelaient François de Paule le *bon homme*. Il est plus croyable cependant que ce nom leur vient de ce que le couvent des Bons-Hommes, situé dans le bois de Vincennes, et qui appartenait aux religieux de l'Ordre de Grammont, fut concédé aux Minimes. Ils avaient aussi un beau couvent et une très-belle église à Paris, dans le quartier du Marais.

Les Minimes observent un carême perpétuel. Ils ne mangent ni viande (même en maladie), ni œufs, ni beurre, ni fromage. Leur vie est contemplative et consacrée à la prière.

